

ANTIGUAS ALQUERIAS DE SOTOSERRANO

Dependiente de este Ayuntamiento, antiguamente, había **dos alquerías** : **Martinebrón y Cabaloria**.

MARTINEBRÓN

Esta alquería fue fundada, en el año 1692, por el Papa Inocencio XII. Dichas alquerías se encontraban sin evangelizar en pleno siglo XVI, y a Martinebrón, concretamente, enviarán los jesuitas hasta un total de ocho catequistas misioneros, entre los años 1654 y 1766.

Primitivamente, la alquería de Martinebrón, enclavada en el término de Sotoserrano y hoy ya completamente abandonada, denominada Martín Hebrón. Esta alquería de Martinebrón, ya en el límite mismo de las Hurdes, fue uno de los núcleos de población que resultaron afectados por la construcción del embalse de Gabriel y Galán que, a partir del año 1965, viene remansando las aguas del Alagón, sobre cuya margen izquierda, dicha alquería se asentaba.

En 1753, tenía Martinebrón dieciocho vecinos y la parroquia del lugar hallábase asistida por un cura. Casi un siglo después, en 1848 la población de Martinebrón era de ochenta y cuatro habitantes y producía centeno, aceite, patatas y nabos. La ganadería se reducía prácticamente, a pequeños rebaños de cabras. En Martinebrón funcionaban, antiguamente, algunos molinos de aceite (almazaras), uno de los cuales era propiedad del Hospital de Santo Domingo de Lagunilla, a finales del siglo XVI.

El pueblo de Martinebrón estaba hecho con casas de piedra con tejados de pizarra.

Su parroquia estaba dedicada a Santo Domingo de Guzmán. Santo que actualmente se encuentra en Alagón del Caudillo, llevado allí por un vecino de Sotoserrano. En Alagón del Caudillo, los habitantes de Martinebrón que allí residen, siguen celebrando a su patrón Santo Domingo de Guzmán.



Alquería de Martinebrón

CABALORIA

Esta alquería tuvo varios nombres: Cadaoria, Cadalloria, y fue agregada a Sotoserrano en el año 1819.

El nombre de Cabaloría, hoy completamente despoblada, no es de origen prerromano. Proviene de una contracción entre *caven* y *valoría*, y alude a la existencia de explotaciones de oro romanas, que han llegado a ser confundidas, en algún caso, con minas de hierro, de las que, por cierto, también se conocen algunas en la zona.

A mediados del siglo XVIII, la población de Cabaloria reducíase a 10 vecinos. Tenía doce casas habitadas, cuatro cerradas y seis casillas.

En el primer tercio del XIX, habitaban en Cabaloria 15 vecinos, con un total de 69 habitantes.

Dicha alquería se despobló a raíz de la inauguración, en el año 1965, del embalse de Gabriel y Galán, que represaba las aguas del río Alagón, aunque nunca fue inundada por dichas aguas.

Los habitantes de estas alquerías marcharon a otros lugares como Alagón del Caudillo, Madrid, Bilbao...



Antigua Alquería de Cabaloria